

|                            |                            |                     |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|
| Fecha<br><b>14.09.2022</b> | Sección<br><b>Mercados</b> | Página<br><b>17</b> |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|

CORPORATIVO



#OPINIÓN

MÁS MAÍZ  
AMARILLO

**Pemex ha rehabilitado las 56 unidades médicas que opera en el país y que atienden a 750 mil derechohabientes de la empresa del estado**



Ya le he comentado que desde el sector privado se realizan esfuerzos para disminuir las importaciones de maíz amarillo, un insumo fundamental para la industria de alimentos procesados.

De acuerdo con datos preliminares de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), que lleva **Víctor Villalobos Arámbula**, el pasado ciclo agrícola (octubre de 2020-septiembre de 2021), la demanda mexicana de maíz amarillo ascendió a 19 millones 877 mil toneladas. La mala noticia es que el campo mexicano aportó una producción de esa gramínea de apenas dos millones 804 mil toneladas.

En ese contexto, habrá que seguir de cerca lo que viene realizando Corteva Agriscience, que dirige aquí **Ana Claudia Cerasoli**, e Ingredion, que preside **Leopoldo Horle**, dos empresas que en México han creado una iniciativa para fomentar la producción del grano. Se trata del plan Horizonte Amarillo Productividad del Maíz Amarillo por México, que consiste en entregar beneficios directos a los productores al ofrecerles semilla de maíz a un precio preferencial, asesoría técnica y apoyo a la comercialización de su cosecha con un mejor precio.

La otra parte, es avanzar hacia una agricultura sustentable donde la intención de Corteva e Ingredion es alcanzar una producción de 150 mil toneladas en los próximos años, iniciativa que inicia este mes en Sinaloa.

**LA RUTA DEL DINERO**

El deterioro que sufrió Pemex en los últimos años no sólo

afectó su situación financiera y producción, también alcanzó a su personal con el detrimento de sus instalaciones y del servicio de salud que le provee la petrolera. La nota es que Pemex revierte esa situación y ha rehabilitado las 56 unidades médicas que atienden a 750 mil derechohabientes, amén que las dotó con **equipos** de última generación y logró un abasto en sus farmacias de 100 por ciento. Para asegurar que las instrucciones de rescatar el servicio de salud de Pemex se hayan ejecutado, en días pasados, su director general **Octavio Romero Oropeza**, visitó hospitales y clínicas en Tabasco y Campeche... En el Congreso de Jalisco, el coordinador de diputados de Morena, **José María Chema Martínez** celebró la publicación en el Diario Oficial de la reforma que permite que la Guardia Nacional se integre a la Sedena. El legislador sostuvo que es urgente atender la dramática realidad que encaran los jaliscienses por las fallidas estrategias del gobierno estatal. En ese contexto presentó, junto con diputados locales, el Plan de Regeneración Estatal para lograr un Jalisco en Paz... *Vela luz* el más reciente libro del presidente de **Grupo Salinas, Ricardo Benjamín Salinas Pliego**, titulado *Ideas que Transforman Sociedades para Cambiar al Mundo*. Se trata de una recopilación de diversos textos donde el empresario expone sus pensamientos para lo que ha definido como una economía para generar prosperidad y que tiene como columnas estructurales la educación, el cuidado al medio ambiente y la innovación en un ambiente de libertades.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM / @CORPO\_VARELA

**La demanda mexicana de maíz amarillo ascendió 19 millones 877 mil toneladas**

